

Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Sederhana Pada UMKM Warung Pecel Lele Pak Sani Dan Warung Sembako Bu Ari

¹⁾Astri Putri Dhija*, ²⁾Endang Sri Utami

¹⁾Program Studi, Institusi, Kota, Negara

²⁾Akuntansi, Universitas Mercu Buana Yogyakarta, Indonesia

Email : asriputidija@gmail.com

INFORMASI ARTIKEL	ABSTRACT
Kata Kunci: UMKM SAK EMKM Laporan Keuangan Penyusunan Laporan Keuangan pada UMKM Laporan Keuangan Sederhana	Sebagian masyarakat menilai laporan keuangan UMKM sederhana dan seringkali mengabaikan peraturan administrasi keuangan terkait. Ikatan Akuntan Indonesia mengembangkan SAK-EMKM (Standar Akuntansi Keuangan Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah) yang mulai berlaku pada 1 Januari 2018, untuk memudahkan UMKM dalam menyusun laporan keuangan perusahaannya. laporan keuangan di buat untuk mengetahui kondisi keuangan pada perusahaan, pegabdian ini bertujuan untuk memberi edukasi dan pemahaman warung pecel lele pak sani dan warung sembako bu ari. metode yang di gunakan dalam penyusunan laporan keuangan pada pelatihan ini yaitu metode wawancara, observasi dan pendampingan secara langsung pada umkm, pendampingan yang di lakukan pada umkm pecel lel pak sani dan warung sembako bu ari menunjukan adanya kendala yang di hadapi pada para pelaku umkm dalam menyusun laporan keuang, penulis membantu pendampingi penyusunan laporankeuanagn sehingga para pelaku umkm dapat mengetahui Posisi keuanganya.
Keyword: UMKM SAK EMKM Financial Reports Preparation of financial reports for MSMEs Simple Financial Reports	ABSTRACT Some people believe that MSME financial reports are simple and frequently disregard relevant financial administration regulations. The Indonesian Accountants Association developed SAK-EMKM (Financial Accounting Standards for Micro, Small, and Medium Enterprises), which went into effect on January 1, 2018, to make things easier MSMEs in preparing their company's financial reports. Financial reports are made to determine the financial condition of the company, this service aims to provide education and understanding of Pak Sani's pecel lele stall and Bu Ari's basic food stall. The method used in preparing financial reports in this training is the method of interviews, observation and direct assistance to MSMEs. financial reports, the author helps accompany the preparation of financial reports so that MSMEs can know their financial position. This is an open access article under the CC-BY-SA license.



I. PENDAHULUAN

Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) merupakan suatu usaha produktif milik orang perorangan / badan usaha perorangan, UMKM memiliki peran penting dalam perekonomian global, namun seringkali dihadapkan pada berbagai tantangan dan kendala, terutama terkait manajemen keuangan. Laporan keuangan merupakan catatan yang berisikan informasi keuangan suatu perusahaan/bisnis pada suatu periode akuntansi tertentu. Secara umum, fungsi pencatatan keuangan adalah untuk mengetahui perkebanagan usaha secara detail, dan mengetahui keuangan usaha, dan sebagai sumber pengambilan Keputusan.

Manfaat laporan keuangan yaitu dapat memberikan informasi yang dibutuhkan dan diandalkan mengenai laporan keuangan yang disajikan secara wajar. dapat digunakan untuk mengetahui situasi dan kondisi entitas serta membantu pemakai laporan keuangan dalam mengambil Keputusan secara tepat. Laporan keuangan penting dalam usaha UMKM namun, masi banayak Para pelaku usaha belum menyadari pentingnya laporan

keuangan bagi usaha mereka. standar akuntansi yang ditujukan untuk memenuhi kebutuhan pelaporan keuangan entitas mikro, kecil, dan menengah adalah SAK EMKM . Laporan Keuangan pada SAK EMKM hanya meliputi laporan laba rugi, laporan posisi keuangan, dan catatan atas laporan keuangan.

Pengetahuan dan kesadaran para pelaku UMKM Pecel Lele Pak Sani Dan Warung Sembako Bu Ari masih terbatas/kurang dalam melakukan penyusunan laporan keuangan dan juga belum memahami pentingnya pencatatan laporan keuangan dalam keberlangsungan usahanya. Mereka hanya mencatat keuntungan dan kerugian saja. Oleh karena itu, dengan Pengabdian Masyarakat ini mereka dapat mengetahui betapa pentingnya laporan keuangan dalam keberlangsungan usahanya salah satunya berkaitan dengan peminjaman kepada pihak perbankan yang dimana menjadi bahan pertimbangan oleh pihak Bank. Maka sangat dibutuhkan pencatatan laporan keuangan secara berkalah., Pembuatan laporan keuangan yang akurat dan teratur merupakan aspek krusial dalam pengelolaan bisnis. Oleh karena itu, pendampingan dalam proses ini dapat memberikan manfaat bagi perkembangan UMKM Pecel Lele Pak Sani Dan Warung Sembako Bu Ari.

II. MASALAH

Warung Pecel Lele Pak Sani Dan Warung Sembako Bu Ari telah beroperasi kurang lebih lima tahun, dan usaha yang kini dijalani masih dalam skala kecil yang dimana usaha ini dikelola sendiri oleh pemilik. Dalam pelatihan ini penulis menemukan adanya masalah yang dihadapi oleh pemilik UMKM dalam membangun usaha tersebut. Pemilik tidak melakukan pencatatan laporan keuangan dikarenakan kurangnya keterbatasan waktu yang dimiliki oleh pemilik, sehingga tidak punya cukup waktu untuk mencatat laporan keuangan secara teratur. kurangnya sumber daya manusia yang diperlukan untuk mencatat laporan keuangan dengan baik.

III. METODE

Pengabdian pada Masyarakat ini dilaksanakan selama satu bulan, pada warung pecel lele pak sani dan warung sembako bu arie yang berlokasi Jln, Seturan Raya, Kab Sleman, Yogyakarta. pengabdian ini berisi tentang edukasi dan pendampingan dalam penyusunan laporan keuangan sederhana pada umkm warung Pecel lele pak sani dan warung sembako bu arie. Pendampingan ini memperoleh data dengan metode sosialisasi, wawancara dan pendampingan secara langsung kepada umkm pecel lele pak sani dan warung sembako bu arie, media lain yang digunakan pengabdian dalam pengabdian ini seperti kamera, laptop dan kalkulator, Kegiatan pengabdian Masyarakat ini mencakup tentang pendampingan penyusunan laporan keuangan sederhana dan memberi pemahaman tentang pentingnya pembuatan laporan keuangan pada UMKM. Dengan tujuannya dapat membantu memberikan pemahaman dalam pembuatan laporan keuangan pada usaha, sehingga para pelaku UMKM dapat mengetahui posisi keuangannya.

IV. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelatihan pembukuan sederhana ini, UMKM Pecel Lele Pak Sani dan Warung Sembako Bu Ari atau bagi semua pelaku UMKM keuntungannya bukan hanya memperoleh materi tetapi juga mempraktikkan secara langsung tahapan pembukuan sederhana seperti contohnya, Pada hari pertama, pengabdian membuat simulasi untuk memberi gambaran mengenai siklus akuntansi mulai dari pemberian informasi tentang pentingnya laporan keuangan, pencatatan transaksi sampai pada penyusunan laporan keuangan. Dengan adanya pemberian informasi tentang laporan keuangan pada usaha, penting untuk disampaikan karena banyak pelaku UMKM belum benar-benar memahami cara penyusunan laporan keuangan yang sesuai dengan SAK-EMKM. Permasalahan utama yang dihadapi UMKM Pecel Lele Pak Sani dan Warung Sembako Bu Ari yaitu tidak dilakukan pemisahan antara keuangan pribadi dan usaha. Inilah yang menjadi permasalahan. Sejau ini para pelaku UMKM hanya melakukan pencatatan atas transaksi penjualan saja. Terkait dengan alokasi biaya usaha, masih tercampur dengan perhitungan biaya untuk keperluan rumah tangga atau yang lainnya. Dilaksanakannya pengabdian Masyarakat ini bertujuan untuk membantu para pelaku umkm dalam melakukan penyusunan laporan keuangan yang sesuai dengan SAK EMKM. Berikut uraian penyusunan laporan keuangan UMKM dan memberikan informasi tentang pentingnya laporan keuangan pada usaha :

1. Tahap pencatatan: Pelaku UMKM mengumpulkan dokumentasi transaksi, mendokumentasikan transaksi yang telah selesai dalam jurnal, dan mempublikasikan transaksi yang telah selesai ke dalam buku besar dengan menggunakan nama-nama dari jurnal umum.
2. UMKM membuat neraca berjalan, jurnal penyesuaian, jurnal penutup, dan neraca saldo modifikasi pada tahap ringkasan dengan menggunakan akun buku besar.

3. Tahap pelaporan melibatkan pelaku UMKM yang membuat laporan situasi keuangan, laporan laba/rugi, dan catatan atas laporan keuangan.

Tabel laporan keuangan pada pecel lele pak sani setelah dilakukan pengabdian:

Tabel 1. Laporan laba rugi dalam pada bulan mei

Keterangan	Jumlah (Rp)
Pendapatan	
Penjualan pecel ayam	4.000.000
Penjual pcel lele	3.500.000
Tempe dan tahu	2.000.000
Total pendapatan	9.500.000
Beban	
Pembelian bahan baku	6.000.000
Listriik dan air	50.000
Biaya sewa tempa	250.000
Lain-lain	150.000
Total beban	6.450.000
Laba bersih	3.050.000

Tabel 2. Laporan posisi keuanagan pecel lele pak sani selama bulan mei

Asset lancer	Jumlah (Rp)
Kas	3.050.000
Persediaan bahan baku	500.000
Total aset lancer	3.550.000
Aset tetap	
Peralatan dapur	200.000
Akumulasi peralatan dapur	(6000)
Total aset tetap	194.000
TOTAL ASET	3.244.000

Laporan posisi keuanagan pecel lele pak sani bulan mei 2024 memiliki total aset sebesar RP 3.244.000 nilai ini proleh dari total aset lancer dikurangi total aset tetap . selama melakukan pengabdian memilik di ketahui tdk mempunyai utang .

Tabel 3. Laporan keuanagan pada warung sembako bu arie pada bulan mei

Keterangan	Jumlah (Rp)
Penjualan beras 50 kg (15.000)	750.000
Pennjualan mie instan	575.000
Penjualan minyak goreng	100.000
Penjualan telur	300.000
Total pendapatan	1.725.000
Beban	
Pembelian barang dagang	1000.000
Biaya sewa	-
Biaya Listrik	25.000
Biaya lain-lain	100.000
Total beban	1.125.000
Laba bersih	600.000

Tabel 4. Laporan posisi keuanagan warung sembako bu arie

Aset lancer	Jumlah (Rp)
Kas	600.000

Persediaan barang dagang	300.000
Total aset lancer	900.000
Aset tetap	
Peralatan toko	1000.000
Akumulasi perlatan	(16.000)
Total aset tetap	984.000
Total aset	1.884.000

Laporan posisi keuangan warung sembako bu ari bulan mei 2024 memiliki total aset sebesar RP 1.884.00 nilai ini proleh dari total aset lancer dikurangi total aset tetap . warung sembako bu arie merupakan warung kecil yang berda di jalan seturan raya nomo 24 yogyakarta yang mana konsumen/pembelinya hanya anak kosan, dalam melkuakn usaha warung sembako bu ari tidak memili utang, modal usahanya yaitu modal pribadi. Dokumentasi UMKM Pecel Lele Pak Sani dan Warung Sembako Bu Ari,



Gambar 1. Pendampingan penyusunan laporan keuangan pada warung sembako bu ari



Gambar 2. Pendampingan Penyusunan laporan keuangan dan memberikan informasi tentang pentingnya laporan keuangan pada usaha warung pecel lele pak sani.

V. KESIMPULAN

Setelah dilakukannya penyusunan laporan keuangan dan memberikan informasi mengenai pentingnya laporan keuangan pada UMKM, para pelaku UMKM lebih menyadari bahwa penyusunan laporan keuangan yang baik berperan penting dalam keberlanjutan usahanya. Dengan melakukan pencatatan laporan keuangan para Pemilik UMKM menjadi tau aset milik pribadinya dan aset milik usahanya sehingga tidak lagi mencampur adukkan keuangan usahanya dengan keuangan kebutuhan pribadi.

Dengan demikian setelah adanya pengabdian masyarakat mengenai informasi tentang pentingnya laporan keuangan pada usaha, mengetahui bahwa bukti laporan keuangan pada UMKM sangatlah penting bagi para UMKM itu sendiri. Laporan keuangan dibuat di harapkan bisa dipahami dengan baik dan di terapkan dalam usahanya. di harapkan juga bagi pelaku usaha UMKM untu selalu melakukan pencatatan laporan keuangan sesuai dengan SAK EMKM agar bermanfaat untuk usaha yang sedang dijalankannya. Contohnya saja pada UMKM Pecel Lele Pak Sani Dan Warung Sembako Bu Ari, dengan adanya pengabdian masyarakat mengenai informasi tentang pentingnya laporan pada usaha, mereka jadi bisa membuat laporan laba rugi, laporan posisi keuangan, dan catatan atas laporan keuangan dari usaha mereka sendiri.

DAFTAR PUSTAKA

- Alinsari Natasia Peningkatan Literasi Keuangan pada UMKM melalui Pelatihan dan Pendampingan Pembukuan Sederhana [Journal]. - Magelang : Magistrorum Et Scholarium, 2020.
- Arimby Rista and Wafa Zaenal Pendampingan Pembuatan Laporan Keuangan Pada UMKM [Journal]. -Yogyakarta : Jurnal Akuntan Publik, 2023.
- M.Si Jilma Dewi Ayu Ningtyas, S.Pd Penyusunan Laporan Keuangan UMKM Berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas [Journal]. - Pekalongan : Riset & Jurnal Akuntansi, 2017.
- Sari, Maria De Rosari Manek, and Nugraeni Nugraeni. "Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Pada Umkm Rumah Makan Kedai Aroma Dan Warmindo Kapendak." *Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat Nusantara* 4.4 (2023): 4941-4944.
- Swargi, Bayu, and Dri Wulan Puspita. "Penyusunan Laporan Keuangan UMKM berdasarkan SAK EMKM pada UMKM CV. Talida Citra Swara." *Jurnal Ilmiah Bisnis dan Perpajakan (Bijak)* 5.1 (2023): 29-37.
- Ningtyas, J. D. A., Si, M., & Pusmanu, P. (2017). Penyusunan Laporan Keuangan UMKM Berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil dan Menengah (SAK-EMKM)(Study Kasus D
- Hanafi, M. M., & Halim, A. (2018). Analisis laporan keuangan. Yogyakarta: UPP STIM YKPN.
- Ikatan Akuntansi Indonesia, 2009. Standar Akuntansi Keuangan, PSAK No.1: Penyajian Laporan Keuangan Jakarta : Salemba Empat
- Ningtyas, Jilma Dewi Ayu, M. Si, and P. Pusmanu. "Penyusunan laporan keuangan umkm berdasarkan standar akuntansi keuangan entitas mikro, kecil dan menengah (sak-emkm)(study kasus di umkm bintang malam pekalongan)." *Riset & Jurnal Akuntansi* 2.1 (2017): 11-17.
- Widiastiawati, Baiq, and Denny Hambali. "Penerapan Penyusunan Laporan Keuangan Berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil Dan Menengah (Sak EMKM) Pada UMKM Ud Sari Bunga." *Journal of Accounting, Finance, and Auditing* 2.02 (2020): 38-48.
- <https://accounting.binus.ac.id/2023/08/01/sak-emkm-standar-akuntansi-keuangan-entitas-mikro-kecil-menengah/>